

BOONE (*Achille-Georges-Emmanuel*), Chef de culture, officier des Troupes coloniales belges et directeur de société (Courtrai, 10.4.1884 — Courtrai, 6.10.1937). Fils de Pierre-Joseph et de Lemayre, Marie-Angeline.

Il entra comme volontaire au 2^e régiment d'artillerie le 5 avril 1902, y fut promu brigadier après six mois et, trois mois plus tard, maréchal des logis. Licencié de l'armée, il suivit les cours spéciaux de culture coloniale et d'agriculture à l'École d'horticulture de l'État à Vilvorde et y obtint un brevet de capacité qui lui permit de postuler un emploi de chef de culture à la Colonie, le 26 novembre 1909. Il s'embarqua à Anvers le 9 décembre. A Boma, le 21 décembre, on lui apprit qu'il devait commencer par faire un stage, assez court d'ailleurs, à la station botanique d'Eala. Dès le 13 janvier 1910, il était attaché au district de l'Uele, zone du Bomokandi. Le 5 mai, il était commissionné pour la station de Nala où il devint chef de culture de 3^e classe et travailla pendant plus de deux ans (jusqu'à la fin de 1912). Il y recueillit une belle documentation botanique portant notamment sur plusieurs espèces nouvelles et certaines des photographies par lui prises au cours de ses séjours au Congo furent publiées sous forme de cartes postales. Il quitta Boma le 4 avril 1913 et ne retourna au Congo que le 5 octobre suivant pour y être attaché provisoirement au service territorial le 25 mars 1914. Il participa en Afrique à la guerre 1914-18 et en sortit avec le grade de capitaine-commandant d'artillerie.

Rentré définitivement en Belgique après la guerre, il devint administrateur-directeur de la Compagnie du Lubilash.

Il était titulaire de l'Étoile de service.

[J. J.]

15 décembre 1952.
Marthe Coosemans.